旭川市立富沢小学校 学校だより 令和5年11月30日 第8号 大野 昌広



子どもたちを笑顔で迎え 家庭・地域に帰します!



◇教育目標:夢をもち 未来を拓く子ども

◇重点目標:人・社会・未来とつながるWell-being2023 ~学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成~

富沢小学校の「秋の学び推進月間」の取組

校長 大 野 昌 広

冬景色になりました。保護者、地域の皆様には何かと気忙しい12月を迎えるにあたり、健康管理(感染予防)に 留意しつつお過ごしされていることとご推察いたします。いまだに猛威をふるっている新型コロナウイルス感染症と インフルエンザ。学校としては、引き続き感染対策を緩めることなく教育活動を進めてまいります。

また、今夏の猛暑対策も進めています。本校は、すでに保健室と調理室にルームエアコンが入っています。加えて、 各教室用として、スポットクーラー4台を購入しました。さらに、職員室・放送室用のルームエアコンの導入も決め ました。来夏に備え、2月までには工事完了になる予定です。

さて、北海道教育委員会は毎年4月と11月を「北海道学び推進月間」(以下「月間」という)と定め、学力向上 のための各種事業に重点的に取り組むとともに、家庭学習や読書などを奨励する広報啓発を通して、家庭や地域にお ける学びの取組を一層推進し、子どもたちの「確かな学力」の向上を目指しています。

この「北海道学び推進月間」は、「北海道教育の日」である11月1日(水)から11月30日(木)までの1か 月間です。本校は、この期間に合わせ、以下の目標を掲げ、取組を行いました。現在の子どもたちや教職員の実態を 把握し、課題を明確にし、その課題に対する改善策を複数立案し、最善の策を選択し、情報共有をし、実行しました。

※「北海道教育の日」とは……

家庭、学校、地域社会及び行政などが一体となって教育に関する理解と関心を高めるための様々な取組を展開することによって、道民の皆さん が子どもたちに対する教育について考え、語りあい、行動するきっかけとしていただく日です。教育関係団体を中心に民間35団体により組織された「北海道教育の日」制定推進協議会が、平成18年11月1日に「北海道教育の日」制定大会を開催し、毎年11月1日を「北海道教育 の日」として制定宣言しました。その後、「北海道教育の日」を道民運動として地域に定着した取組とするため、新たに道民運動推進協議会が設立されました。(北海道教育委員会ホームページより引用)

授業改善を進め、 Well-beingの実現につなげる!

~根拠を基に 自分の考えをまとめ 意見表明できる力の育成~

◇ 具体的な取組事項◇

(1)11月中 読書月間の実施 (10月27日事前指導)、朝読書の推奨、「思いやりの木」活動

(2) 11月 1日 (水) 教育・文化の日

(3)11月2日(木) 緊急地震速報訓練参加

神居地区小中学校 ノーメディアデー (4) 11月 7日(火)

(5) 11月 7日(火) 手話出前講座

(6)11月9日(木) 彫刻博物館巡回展示(~12月7日)

旭川市小規模・複式教育連盟研究実践発表大会(雨紛小) (7)11月10日(金)

(8) 11月16日(木) キッズデザイン出前授業

(9)11月16日(木) Well-beingシート (学習・生活1週間調査) の実施 (~22日)

(10) 11月16日 (木) いじめに関する授業「旭川市いじめ防止対策推進条例を学ぶ」

(11) 11月17日(金) 道教委スーパーバイザーを招いて特別支援教育に関する研修

(12) 11月18日 (土) 開校記念日

(13) 11月21日 (火) 旭川聾学校との交流会

(14) 11月21日 (火) ふれあいお楽しみ会 (PTA主催)

(15) 11月22日(水) 彫刻美術館出前講座

道北おとぼけキャラバン音楽教室 (16) 11月24日 (金)

(17) メディア・リテラシーに関わる授業

※朱書き・太字の取組については保護者・地域の皆さんの参観可。

多岐にわたる取組ですが、いずれも本年度の重点教育目標「人・社会・未来とつながるWell-being2023」に迫る 内容になっています。取組の多くが、外部講師をお招きし、実現した授業です。教師以外から学ぶ機会は、日常の授 業とは違い、特別なものであり、主体的に学んでいこうという意識をより強く促すことにつながります。加えて、そ れぞれの授業のあとには、リフレクションという振り返りの時間を設定し、子どもたちの学びの足跡を残すようにし ています。これからも「人・社会・未来」につながる学びを積極的に取り入れていきたいと考えています。保護者・ 地域の皆様の変わらぬご理解とご支援をお願いします。

秋の学び推進月間

【読書月間の取組】



朝読書の時間は全学年の表本・別談の大きを中のなる。と述べない。というでは、ないのでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないののでは、ないでは、ないのでは、

【緊急地震速報訓練】

11月5日は「津波防災の日」・「世界津波の日」です。 国土交通省気象庁ではこの取組の一環として、令和5年11月2日(木)に、緊急地震速報の全国的な訓練を 実施し、これに参加しました。

【神居地区ノーメディアデー】

11月7日(火)神居地区の小中学校ではノーメディアデーを設定し、富沢小学校でもおよそ半数のご家庭で「アウトメディアチャレンジ」に参加しました。家族で会話を楽しんだり、食事の後の時間をカードゲームをして過ごすなど、有意義な時間になったようです。

【手話出前講座】



ついてのお話を聞きました。相手のことを思う時間 になりました。

【キッズデザイン出前講座】



を思いっきりやる」ことを教えていただきました。

【旭川聾学校との交流会】

11月21日(火)旭川聾学校へ 出かけ交流会を行いました。 手話教室で習ったあいさつ をしたり、佐々木児童会長 のあいさつを聾学校の先生 が手話通訳をしてくださっ



たりしました。ドッチボールやカルタ取り、お互い楽しく交流するができました。来年は富沢小学校が 交流会場。また会うのが楽しみになりました。

【ふれあい給食】



ともやしの中華和え・牛乳」です。PTA広報「かけす 通信」のクイズ大会で入賞した方やお世話になった 地域の方もお招きしました。地元の味を楽しみなが らみんなで食事をしました。

【ふれあいお楽しみ会】

11月21日(火)PTA企画のふれあいお楽しみ会が開かれました。餅つきやゲームなど親子で楽しく過ごしました。「餅つき楽しかった」「ゲームが盛り上がった」との声。PTAのご協力に感謝いたします。



【彫刻美術館出前講座】



11月22日 (水) 旭川彫刻美術館からお借りした彫刻作品を題材に、出前授業を行っていただきました。

「彫刻を見るのがすごく楽しいことだと気づけた」「彫刻は

少し不思議だな」「まちのなかの彫刻が気になる」 など、彫刻との出会いの機会となりました。

【道北おとぼけキャラバン 音楽教室】

11月24日(金)北海道教育大学旭川校から4人の学生さんと芳賀均先生をお招きして音楽教室を行いました。 「音楽って楽しいな」と感じることができました。



たくさんのことを学んだ11月。「人・社会・未来と つながるWell-being2023」に近づきました。

12月の予定

4日(月)~8日(金)

個人懇談週間

7日(木)委員会

13日(水) 一輪車発表会総練習

15日(金) 一輪車発表会

22日(金) 諸費納入日

25日(月) 終業式 大掃除

26日(火)

冬期休業